

nizar demostraciones sobre la técnica del pneumotórax, frenicectomía y sección de adherencias, métodos modernos de exploración gastro-intestinal, uro-genital, metabolimetría, reacciones y métodos modernos de laboratorio, etc.

Esta parte del Congreso, exclusivamente de orden técnico y destinada a los congresistas, será la ofrenda que los médicos de Barcelona harán a sus compañeros de fuera de la capital, en gesto de gran cordialidad profesional. Muy pronto se publicarán los programas de estas demostraciones. Al mismo tiempo se organiza un plan de fiestas y de visitas, destinadas especialmente a las señoras que acompañen a los congresistas para que puedan conocer todo el valor de la actividad femenina actual.

Un curso monográfico sobre bacilemia tuberculosa

La Cátedra de Tisiología de la Facultad de Medicina, auspiciada por la Generalidad de Cataluña y la Universidad Autónoma, ha organizado, a cargo del doctor don Luis SAYÉ un curso monográfico sobre la bacilemia tuberculosa.

El doctor SAYÉ es profesor de la asignatura y director del "Servicio de Asistencia social de los tuberculosos", creado por la Generalidad de Cataluña.

En dicho curso colaboran Mr. A. BOQUET, jefe del Laboratorio del Instituto Pasteur, de París; doctor DOMINGO, profesor de Microbiología de la Facultad de Medicina de Barcelona; doctor M. FANJUL, del Laboratorio de Parasitología de la Facultad de Medicina de Madrid; doctor GARCÍA ALONSO, jefe del servicio de tuberculosos

CLÍNICA-SOLARIUM

NOMBRE REGISTRADO



Bienestar Comodidad
Confort
Magníficos jardines
Rayos X Fisioterapia
Solarium
Galería individual

Situación privilegiada
Pensiones de 12 a 60 Ptas.
Material inmejorable

Dr. J.M. Vilardell
Cirugía general y ortopédica

Dr. V. Compañ
Cirugía urológica

Tranvías de la Bonanova y
Casa Gomis-Metro Josepets
Autobús Josepets-Penitents

Violeta, 1 (Paseo del Valle de Hebron) y Ticiano, 5 y 7
Teléfono 79026 - (Casa Gomis-Penitents) - BARCELONA

del Hospital Valdecilla, de Santander; doctor PITTALUGA, profesor de la Facultad de Medicina de Madrid; doctor SÁENZ, jefe del Laboratorio del Instituto Pasteur, de París; doctor TAPIA, director del Hospital Nacional de enfermedades infecciosas de Madrid, y doctor VILARDELL, del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, de Barcelona.

Las lecciones de este curso serán profesadas durante los días 12 al 24 del corriente, con sujeción al siguiente programa:

Lunes, 12.—Ll. SAYÉ, "Introducción a l'estudi de la bacillèmia tuberculosa".

Martes, 14.—A. BOQUET, "La bacillèmia tuberculosa i les formes experimentals de localització".

Jueves, 15.—A. SÁENZ, "Bases experimentales de los métodos actuales de investigación del bacilo de KOCH en la sangre.

Valor y significación de la bacilemia tuberculosa en la clínica humana".

Viernes, 16.—Ll. SAYÉ, "Anatomía patológica general i especial de la tuberculosi hematògena".

J. VILARDELL, "El Problema de les colitis i la bacillèmia tuberculosa".

Sábado, 17. — Ll. SAYÉ, "Etiología i simptomatología general de la tuberculosi hematògena".

Lunes, 19.—GARCÍA ALONSO, "Resultados obtenidos con el examen radiográfico del tórax en los tuberculosos extrapulmonares".

Martes, 20.—G. PITTALUGA, "La hematología de los síndromes tuberculosos agudos.

L. FANJUL, "Resultados obtenidos con la aplicación del método de Löwenstein para

Salvando la crisis

EN TODAS las neumonías cuando la vitalidad del paciente es pobre y el corazón está débil, un apósito de Antiphlogistine es a menudo el medio de atenuar el padecimiento y ayudar al paciente a salvar la crisis, conduciéndolo al punto de resolución.

No solamente se consigue la disminución inmediata del dolor, sino que la disnea se alivia, mejora el funcionamiento del corazón y sobreviene un estado de alivio general en el paciente que lo induce al sueño, debido a los efectos sedantes que proporciona el emplasto de Antiphlogistine.

Su aplicación es sencilla y su acción dura 24 horas, evitando molestias innecesarias al enfermo.

ANTIPHLOGISTINE

The Denver Chemical Mfg Co., 163 Varick St., Nueva York, E. U. A.

Agentes exclusivos de venta para toda España:

HIJOS DEL DR. ANDREU, Calle Folgarolas, 17 - Barcelona

La Antiphlogistine se fabrica en España

la investigación de la bacilemia en la esquizofrenia”.

Miércoles, 21.—M. TAPIA, “La generalización miliar en la infancia”.

Jueves, 22.—Ll. SAYÉ, “La tuberculosi hematogena en la primera i segona infància i en la pubertat”.

Ll. SAYÉ, “La tuberculosi hematogena de l'adult”.

Viernes, 23.—Ll. SAYÉ, “Resultats obtinguts amb l'aplicació del mètode de Löwenstein en les distintes formes de la tuberculosi”.

Sábado, 24.—Ll. SAYÉ, “Els elements del pronòstic de la tuberculosi hematogena. Principis generals del tractament. Conclusió”.

Las lecciones serán profesadas en la Cátedra de Cirugía (doctores TRÍAS), de la Facultad de Medicina, a las once de la mañana. Los días 16, 20 y 22 se darán dos lecciones; una a las once de la mañana y otra a las siete de la tarde.

El precio de la matrícula es de 50 pesetas para los médicos y de 5 para los estudiantes.

El armamento sanitario de los Soviets

El Doctor Roubakine, en su obra “La protección de la salud pública en la Unión de Repúblicas Soviéticas”, da las siguientes estadísticas:

La prevención comprende para 162 millones de habitantes (una mortalidad de 41 y una natalidad de 18 por 1.000); 69.000 médicos (de ellos mujeres casi la mitad), sea 2.100 habitantes por médico, de los cuales 2.200 médicos sanitarios con 800 laboratorios de Higiene y 750 orga-

nismos de desinfección; 10.000 hospitales con 350.000 camas y 67.000 camas de Sanatorio, 600 Dispensarios antituberculosos y 60 puestos antituberculosos (estos últimos en la R. S. F. S. R.); 700 Dispensarios antivenéreos; los seguros sociales se aplican a 90 por 100 de los empleados (comprendidas sus familias), cuenta con 3.500 farmacias; en 1929 las estaciones climáticas de R. S. F. S. R. han recibido más de 300.000 enfermos; en 1932 cerca de una cuarta parte de millón de trabajadores han sido enviados a estas casas de reposo; hay 700 médicos especializdos para el control médico de la cultura física; en 1929-30 había más de 800.000 delegadas mujeres, de las cuales tres cuartas partes eran campesinas, que organizaban, entre otras, la educación sanitaria de las obreras y campesinas; la R. S. F. S. R. poseía en 1930 más de treinta vagones exposición de higiene; en 1931 tenía 234 “casas de instrucción sanitaria”, 25.000 camas para parturientas, de las cuales 12.000 en las Maternidades, 12.000 obstetricas, 2.500 consultorios para la protección de la infancia y de la maternidad, frecuentadas por 16 millones de mujeres; más de 300 “Casas de la Madre del Niño”; más de un millón de camas-cunas fijas y 40.000 cunas rurales de verano.

En Ucrania la mortalidad infantil era en 1926-10 de 21 por 100 en las ciudades y de 18 por 100 en las campañas; actualmente las cifras son 12 y 15 por 100; en 1926-27 en Ucrania hubo 250.000 abortos provocados en sus hospitales (una sexta parte fué clandestino y practicados en el exterior). Se prevé un gasto de 2.000 millones de rublos para el año 1932-33 (de los cuales alrededor de 10 por 100 a cargo del Estado, 40 por 100 a cargo de las autoridades locales, 40 por 100 a la de seguros sociales y 10 por 100 a otras fuentes, la